

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estranj. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza, ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, número 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII.—NÚM. 2.534 DE LA MAÑANA.

MADRID, LUNES 24 DE ABRIL DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer no contiene real decreto alguno del mayor interés general.

Ayer publicó el periódico oficial la relación de los nombramientos hechos por el ministro de la Gobernacion durante el mes de marzo último.

El consul general de España en Haití participa al ministerio de Estado que el presidente de aquella república ha publicado con fecha del 1.º de marzo un real decreto mandando que se eximan de todos los derechos de aduanas los géneros siguientes:

Maderas de construccion de todas clases, excepto las destinadas á cubrir tejados. Pizarras, ladrillos, ladrillos sin coque (barsacs), cristales, tejas, clavos y cerraduras para puertas y ventanas, pintura, aceite de linaza y esencia de trementina, que se importen en Port-au-Prince desde este día durante los años de 1865 y 1866, con la sola condicion de que se venderán y emplearán en dicha ciudad de Port-au-Prince exclusivamente.

A las personas que contravinieren á la condicion impuesta, se les exigirá el abono de dobles derechos de los indicados en las leyes y tarifa de aduanas.

Ayer publicó la Gaceta la lista de las obras presentadas en las provincias en el mes de marzo anterior, en cumplimiento de la ley de propiedad literaria.

Por despachos telegráficos recibidos en Madrid se sabe que ayer ha llovido en Badajoz, Barcelona, Burgos, Ciudad-Real, Murcia, Sevilla, Soria, Valladolid y Zaragoza.

Hoy tendrá lugar en el régio coliseo la funcion 113 de abono, á beneficio de la señora Spezia, poniéndose en escena la ópera en cinco actos titulada Fausto. En el intermedio del cuarto al quinto acto de esta ópera cantarán la beneficiada y el Sr. Aldighieri el duo del segundo acto de la ópera *Giuditta*. El jueves próximo tendrá lugar el beneficio de la señora Anna de Lagrange, poniéndose en escena una variada y extraordinaria funcion.

Ayer se celebró en palacio la comedia con que SS. MM. obsequiaron á S. A. R.

la princesa de Prusia. Asistieron á ella las damas de la princesa, la duquesa de Alba, la marquesa de Novaliches, la marquesa de Villafranca, el duque de Bailen, el marqués de Alcañices, el general Lemery, el Sr. Goicoerrotea, el marqués de Malpica, el Sr. Cueto, el ministro de Prusia y su señora, los gentiles hombres de servicio, el coronel Magenis, el chambelán y otro caballero prusiano perteneciente á la servidumbre de la princesa, el duque de Ahumada y los dos jefes de la guardia exterior de palacio.

De Badajoz escriben á *Las Novedades* que se han tomado precauciones militares en aquella plaza, tales como la de artillar el fuerte de San Cristóbal, y municiar el casi arruinado castillo, nombrándose un gobernador, amen de estar se encajonando y almacenando galleta.

El *Espíritu público* decía ayer que ningún hombre político, ningún partido legal puede sustituir al gabinete, y añade:

«Solo un gabinete Narvaez puede, no solo administrar bien y dignamente, sino levantar alto la bandera de la monarquía y sostener el principio de autoridad en toda su augusta y serena grandeza.»

Así opina nuestro colega.

Varios periódicos aconsejan al público que no asista á la próxima corrida de toros.

En el coliseo de Jovellanos se están ensayando las comedias en un acto tituladas *Genio y figura* y *Buena boda*, las zarzuelas nuevas en un acto, nombradas: *Una escapatoria* y *Despierta y dormida*, y la zarzuela nueva también, en dos actos, titulada *Las amazonas del Tormes*.

El número de sordo-mudos que hay en España asciende á 9.860: las provincias donde mas abundan, son: Oviedo, Lugo, Lérida, Leon, Orense, Gerona y Valencia. El número de ciegos asciende á 17.376; las provincias donde mas abundan, son: Valencia, Córdoba, Murcia, Sevilla, Cádiz, Almería, Alicante, Málaga, Coruña y Granada.

El gabinete de Viena, despues que tuvo noticia de las ordenes dadas por el gobierno prusiano para la traslación á Kiel de los establecimientos marítimos de Dantzig, encargó al conde Karolyi que hiciese observaciones sobre el particular

á Mr. de Bismark, declarándole que si no se reconocen aquellas ordenes, protestaría el Austria solemnemente contra una medida que considera atentatoria á sus derechos de co-posesion.

Mr. de Bismark contestó á las observaciones del representante austriaco, que la medida en cuestion era una simple dislocacion de fuerzas, autorizada por la ocupacion y la defensa de los Ducados; que en Viena, lo mismo que en Francfort, se habia admitido el derecho de la Prusia á poseer á Kiel, ó por lo menos á fijar allí el asiento de su marina militar, que por consiguiente no comprendia que los proyectos del gabinete de Berlin relativos á ese puerto pudiesen encontrar serias objeciones.

Mr. de Karolyi observó, que una combinacion semejante se hallaba subordinada á un acuerdo general sobre el conjunto del asunto de los Ducados, y que como la toma de posesion definitiva del puerto de Kiel prejuzgaria la cuestion de soberania, no podria ser tolerada.

El representante austriaco terminó declarando, con arreglo á sus instrucciones, que si la Prusia no se volvía atrás en su determinacion, tenia orden de protestar.

Parece que el gabinete prusiano se ha detenido ante las observaciones de Viena, pues dirigió en 8 de abril una nota circular á todos sus agentes en Alemania, espresando la sorpresa que le habia causado la votacion de la Dieta de Francfort de 6 de abril, manteniendo sus demandas y ha dejando entrever que el gobierno del rey Guillermo podria hallarse muy pronto en el caso de legítima defensa respecto á las intrigas del duque de Augustemburgo.

La carta autógrafa del emperador Napoleon al rey de Prusia, de que ha hablado la *Agencia Havas*, no tenia otro objeto que participarle el envio de un ejemplar de la *Historia de César*.

Ha sido condecorado con la cruz de Emulacion científica el médico mayor graduado, del cuerpo de Sanidad militar D. Claudio Claramunt y Celda, en recompensa de los distinguidos servicios que ha prestado en su carrera.

La *Libertad* publicó ayer un largo artículo en defensa de la guardia veterana, tratando de probar que la accion de este cuerpo en la noche del 10 fué la que le

marcan sus reglamentos, sin dejar de dar amparo y proteccion á cuantas personas lo demandaban, como nuestro colega tuvo ocasion de ver.

Varios de nuestros colegas dedicaron ayer artículos en conmemoracion de la muerte de Cervantes, ocurrida en igual día del año de 1616.

Hemos recibido el prospecto de *El Ministerio Público*, importante revista jurídica que verá muy en breve la luz pública en Madrid, dirigida por el aventajado y conocido jóven abogado D. Florencio Alvarez Ossorio y Pizarro, con la cooperacion de notables juriscónsultos, como son: D. Antonio Corzo, fiscal del Tribunal supremo de Justicia, D. Ramon Gil y Ossorio del de Guerra y Marina y D. Luciano de la Bastida, de la audiencia de esta corte.

Deseamos con el mayor gusto ver el primer número de esta interesante publicacion, y desde luego creemos que alcanzará gran cosecha de suscripciones.

La *Democracia* declaró ayer que el señor Castelar no contestará al pliego de cargos que se le dirija por el rector de la Central, porque cree incompetente al claustro de profesores para entender en un asunto político.

Ayer mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 22.
En la Bolsa de hoy quedaba: el 3 por 100 español interior á 42 3/8; el 3 exterior á 46 0/0; la diferida á 00 0/0; la amortizable á 00 0/0; el 3 por 100 francés á 67-65, y el 4 1/2 á 96-05.

Londres, 22.
Los consolidados ingleses quedaban de 90 7/8 á 91.

En una carta de Méjico, que publica *Las Novedades*, encontramos las siguientes noticias:

«En la capital de aquel imperio se decía que habia llegado á Chihuahua, residencia actual de Juárez, 1,500 aventureros americanos y 60 carros cargados de fusiles y pertrechos de guerra. Las tropas francesas, recién llegadas á Méjico de Oajaca, se disponían á marchar contra aquel punto.

—Los franceses acaban de sufrir un descalabro de gran consideracion á una

corta distancia de Veracruz. Una pequeña columna, de poco más de 400 hombres, á las ordenes del comandante Marchal, gobernador militar de dicho distrito, fué sorprendida en un mal paso por una fuerza muy superior de guerrilleros juaristas, que como ocupaban una posicion muy ventajosa, mataron impunemente más de 100 franceses, entre los cuales se cuenta el citado jefe, hirieron á unos 120 y se apoderaron de más de 30 hombres. Este acontecimiento ha causado en aquella capital una gran impresion, tanto por las simpatias que se habia sabido granjear dicho comandante en el desempeño de sus difíciles funciones, como por la creencia en que se estaba de que habian desaparecido completamente los guerrilleros en el Estado de Veracruz.

—El decreto dado para la revision de bienes nacionales, fué tan imperfecto, que ha sido necesario dar otro que se publicó en esta en el día de ayer, y que entre otras disposiciones de la mayor importancia, establece que se examinen todos los títulos de propiedad á los quince días de haber sido presentados. Es casi imposible que esta disposicion pueda llevarse á cabo en tan breve término, porque las personas que están encargadas de examinar las escrituras de compra, no tienen ni aun el tiempo suficiente para recorrer ligeramente las que se les presentarán en los primeros días, que, segun aseguran personas que están bien enteradas, pasarán de 30,000 títulos de propiedad.

—Los distritos de Guadalajara y de Michoacan los recorren en todos sentidos los guerrilleros juaristas sin que sea posible que las fuerzas imperiales den al traste con tanta gente. El general baron Neira y el coronel de Potier, que se hallaban en el territorio de Michoacan, cuya pacificacion estaba muy adelantada, han recibido orden de dirigirse hacia Durango. Las tropas que mandan estos jefes serán reemplazadas por los belgas.

Sentimos mucho que algun periódico, tratando de rectificar á los que han asegurado que los auxiliares dimisionarios de la facultad de letras continuaban en sus puestos, en cumplimiento de su deber, hasta que les fueran admitidas sus dimisiones, les comprometan publicando la inasistencia de alguno ó algunos de ellos. No deben ser muy amigos de

jerlas y por último, aderezarlas para comer.

La cocinera robusta, pizarra, que se comia lo mejor de sus guisos, no dirigia la palabra á César, sino para quejarse de M. ó Mma. Ragon. A la conclusion del primer mes, obligada Ursula un domingo á guardar la casa, entabló conversacion con César. La robusta doméstica le pareció encantadora al pobre muchacho, que sin esta casualidad iba á caer en el primer escollo puesto en su camino. Como todos los seres, desnudos de proteccion, amó á la primer mujer que le echó una mirada amable. La cocinera tomó bajo su proteccion á César, y esto fué el principio de los secretos amores, que ambos entablaron, siendo objeto de despiadada burla por los demas comisionados. Dichosamente, dos años despues dejó Ursula á César, por un jóven perseguido (de su pais) y oculto en Paris, un picardo de veinte años, poseedor de algunas aranzadas de tierras, que se dejó cazar por Ursula.

Durante estos dos años, la cocinera habia alimentado bien á su pequeño César, le habia explicado muchos de los misterios de la vida parisien, haciéndolo examinar desde abajo, y le habia inculcado por celos un profundo horror por los malos lugares, cuyo peligro parecia no serle desconocido. En 1792 los pies del paciente César se habian acostumbrado al piso, sus espaldas al mucho peso y su inteligencia á lo que llamaba mentiras de Paris.

Por esto al abandonarlo Ursula fué bien pronto consolado; ella no habia realizado ninguna de sus ideas instintivas sobre los sentimientos. Lasciva, regañona, aficionada á lo ageno, egoísta y compañera de Baco, helaba el candor de Birotteau sin ofrecerle ninguna rica perspectiva. El pobre muchacho se veia con dolor liado con lazos demasiado fuertes para su corazon sencillo, á una criatura con quien no simpatizaba.

En el momento que fué dueño de su corazon, tenia diez y seis años y habia crecido. Su inteligencia se habia desarrollado por Ursula y las burlas de los otros dependientes; estudió el comercio con una mirada en que la inteligencia se ocultaba bajo su aparente sencillez.

Observó á los dependientes, pidiéndoles en los momentos perdidos esplicaciones sobre las mercancías, cuya diversidad y sitios retuvo en su memoria; un día llegó á conocer los artículos, los precios y las

cifras mejor que sus antecesores, por lo que Mr. y Mme. Ragon se habituaron desde entonces y lo emplearon como primer dependiente.

El día en que la terrible requisicion del año II hizo época en casa del ciudadano Ragon, César Birotteau, promovido segundo dependiente, aprovechó la circunstancia para obtener cincuenta libras de honorarios, y se sentó con inefable alegría á la mesa de sus patronos. Tenia ahorrada una suma de seiscientos francos, y le dieron una habitacion amueblada convenientemente, donde pudo guardar sus economías.

Los días de fiesta vestía como los jóvenes de la época á quienes la moda ordenaba afectar brutales maneras; y este dulce y modesto campesino, al primer aspecto podia pasar por su igual, franqueando así la barrera que en otros tiempos habia puesto la domesticidad entre él y la clase media. Su probidad hizo que hacia el fin de año lo colocasen en caja. La imponente ciudadana Ragon cuidaba la ropa blanca del comisionista, y los dos consortes se familiarizaban con él.

En vendimiario de 1794 poseia César cien luises de oro, los cambió por seis mil francos en papel, compró rentas á treinta francos, pagándolas la víspera de su vencimiento á un tipo mas bajo del que corria en la Bolsa y firmó su inscripcion con indecible felicidad. Desde este día, siguió el movimiento de los fondos y negocios públicos con visible ansiedad, haciéndole palpitar la relacion de los reveses ó éxitos que marcaron este periodo de nuestra historia.

Mr. Ragon, antiguo perfumista de la reina Maria Antonieta, confió á César Birotteau en estos momentos críticos su adhesion por estos tiranos decaídos. Esta confianza fué una de las circunstancias capitales de la vida de César.

Las conversaciones de la noche, despues de formar su balance, cerrar la tienda, estando la calle silenciosa, fanatizaron al paisano de la Tourange, que al volverse realista, obedecia sus genuinos sentimientos.

La narracion de las virtuosas acciones de Luis XVI, las anécdotas en que los esposos exaltaban los méritos de la reina, acaloraban la imaginacion de César.

La horrible suerte de estas dos testas coronadas, decapitadas á algunos pasos de la tienda, contristaba su corazon sensible, sintiendo odio por un sistema de

M. Rohaut, el jóven arquitecto que va á restaurar nuestro departamento, se desespera por no tener fondos para entrar en la especulacion.

Tendrá que hacer construcciones y os anima para esplotaros.

—¿Se podrá atrapar personas como Pillerault, Carlos Claparon y Roguin? La ganancia es tan segura como en la pasta de sultanes.

—Pero, querido amigo, ¿por qué especula Roguin, si tiene su cargo pagado y hecha su fortuna? Lo veo pasar algunas veces, tan caviloso como un ministro de Estado, con una mirada tan cautelosa que no me agrada. Algo oculta. Su aspecto de algunos años á esta parte es el de un viejo calavera. ¿Quién asegura que no ponga piés en polvorosa, cuando haya cogido vuestros fondos? Esto se ha visto con frecuencia. ¿Lo conoces tú á fondo? Aunque hace mas de 13 años que es nuestro amigo, no pondria las manos en el fuego por él. Además es repugnante y no vive con su mujer; debe tener queridas que lo arruinarán; no encuentro otra causa á su tristeza. Cuando estoy en el tocador miro á través de las persianas y lo veo entrar á pié en su casa muy temprano; ¿de dónde viene? nadie lo sabe. Se parece á esos hombres que tienen cuarto de soltero, que él gasta por un lado y la señora por otro. ¿Es así como debe vivir un notario? Si ganan cincuenta mil francos y gastan sesenta en veinte años, ven el fin de su fortuna, y se encuentran desnudos como San Juanitos; pero como están acostumbrados á brillar, despojan sin piedad á sus amigos. La caridad bien ordenada empieza por uno mismo. Es íntimo amigo de ese pícaro Tillet, nuestro antiguo comisionista, y nada bueno veo en esa amistad.

Si no ha sabido juzgar á du Tillet, es bien ciego; si lo conoce ¿por qué amistarle tanto con él? Me dirás que su mujer ama á du Tillet. ¿Pues bien! nada, bueno espero de un hombre tan desprecupado en punto al honor. Y por último, me parecen muy bestias los poseedores actuales de esos terrenos, porque dan por cien sueldos lo que vale cien francos. ¿Si encontrases á un niño que no sabe lo que vale un luise, no le enseñarías tu valor? Vuestro negocio sea dicho sin ofenderle, me hace el efecto de un robo.

—Dios mio! qué locas son algunas veces las mujeres, y cómo embrollan las ideas! Si Roguin no hubiese entrado en

el negocio, me hubieses dicho: Cuidado, César, cuidado, haces un negocio en que no toma parte Roguin, no puede valer nada. Ahora que está metido en él como una garantía, me dices...

—No es él, es M. Chaparon.

—Pero es porque un notario no puede dar su nombre para una especulacion.

—¿Por qué hace entonces una cosa que la ley le prohíbe? ¿Qué me respondes tú que tienes la ley para todo?

—Déjame continuar, Roguin ha entrado en este negocio, ¿y me dices que no vale nada? ¿es esto razonable? Dices que hace una cosa contra la ley. Pero si es preciso entrará ostensiblemente. Otro argumento que pones. El es rico. ¿No pueden decir lo mismo de mí? Vendrían Roguin y Pillerault á decirme: ¿Por qué entras en este negocio siendo mas rico que un banquero?

—Los comerciantes no están en la posicion de un notario, dijo madama Birotteau.

—En fin, mi conciencia está tranquila, dijo César. Los que venden necesitan el dinero; no le robanos, puesto que no roban los que compran rentas al setenta y cinco. Hoy adquirimos los terrenos por el valor que tienen; dentro de dos años será tan diferente como las rentas. Sabed, Constanza Bárbara Josefina Pillerault, que no podreis echar en cara á César Birotteau una accion contra la más rigida probidad, ni contra la ley, ni contra su conciencia, ni contra su delicadeza. ¿Un hombre establecido hace diez y ocho años, y sospechar de él en su propia casa!...

—Vamos, cálmate, César; una mujer que vive á tu lado, y hace tanto tiempo, conoce el fondo de tu alma. Y además, que eres el amo. Tú has ganado esta fortuna, ¿no es verdad? Es tuya; puedes gastarla. Aunque nos viésemos reducidos á la última miseria, ni tu hija ni yo te haremos el más mínimo reproche. Pero escucha: cuando inventaste la pasta de sultanes y tu agua carnívora, ¿qué arriesgabas? Cinco ó seis mil francos. Hoy pones toda tu fortuna á una carta, y no eres solo en el juego; tus asociados pueden mostrarse mas finos que tú.

Da un bañe, renueva tus muebles, gasta diez mil francos; todo esto es inútil, pero no te arruinará. En cuanto á tu negocio de la Magdalena, me opongo formalmente. Tu eres perfumista, sigue perfumista y no revendedor de terrenos. Las mujeres tenemos un instinto que ja-

chos señores los que... ignorancia de la... medad, pues otra cosa sería un acto punible.

La academia... de jurisprudencia y legislación celebra sesión pública teórica hoy lunes a las ocho de la noche...

Habiéndose colocado la primera piedra en el solar de la Montaña del Príncipe Pio...

El 3 de mayo se inaugurarán las funciones del Circo del Príncipe Alfonso.

Para los conciertos que han de celebrarse en dicho circo, se está construyendo una nueva tribuna...

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Ha-

- Paris, 22. Esta tarde a las tres, despues de cerrada la Bolsa, han quedado los fondos a los precios siguientes: 3 por 100 interior español, a 00. Ferro-carril de Sevilla a Cádiz, a 185. Movillario francés, a 785. Crédito territorial francés, a 1,272. Sociedad española industrial, a 000. Ferro-carril de Zaragoza, a 370. Ferro-carril del Norte, a 265. Movillario español, a 538. Ferro-carril portugués, a 245. Acciones del gas, a 1,655. Ferro-carril de Pamplona, a 165. Bruselas, 22.

El rey ha contraído en Inglaterra una fuerte bronquitis; ha seguido a esta una gran postracion; no obstante, el médico de cámara en su parte dice que el estado del monarca es mas satisfactorio.

Paris, 23. El baile que debía darse el lunes en

las Tullerías se ha suspendido a causa de la grave enfermedad en que se halla el príncipe heredero de Rusia.

Carece de fundamento el rumor esparcido de que el general Bazaine abandonaría pronto a Méjico.

Ha llegado el Czar. El estado del gran duque continúa ofreciendo grandes temores.

Turin, 22. El Senado ha rechazado el proyecto de ley sobre abolición de la pena de muerte.

La comisión del citado alto Cuerpo se ha pronunciado contra el proyecto de venta de los ferro-carriles del Estado.

Nueva York, 13 por la tarde. El general Lee y todo su ejército confederado ha capitulado el 9.

Se dice que Raleighs ha sido evacuada y capturados Sciema y Montgomery.

Lincoln ha suspendido el llevar a cabo la quinta reduciendo los gastos militares.

El oro está a 46. El cambio sobre Londres a 152. El algodón a 33.

El juzgado de San Martín de Valdeiglesias ha remitido a la sala tercera de la audiencia de Madrid una causa formada contra Mateo Blanco García, natural de Cadalso, vecino de Cenicientos, de oficio herrero y de 39 años de edad, quien estando almorzando con su familia en su casa el 6 de setiembre último, suscitó una cuestión con su esposa sobre el pago de una deuda a un vecino suyo, llegando al estremo de haber tratado de hacer uso de una navaja contra aquella y sus hijos, haciéndoles huir y obligándoles a refugiarse en una casa inmediata; pero obstinado el Mateo en su criminal idea, dió muerte a Valentina Gomez, su hija política, é hirió gravemente a Gumersinda Sanchez, su esposa y a Demetria Gomez, también hija de esta. Formada la correspondiente causa, se declaró por los facultativos que el Mateo estaba loco, y en su vista el juzgado acordó en su sentencia que fuera recluido dicho procesado en uno de los hospitales de dementes de la provincia por todo el tiempo que dure su actual dolencia.

Ha regresado a Madrid el maestro Gaztambide, despues de haber hecho una excursion por el extranjero. El Sr. Gaztambide dirigirá, como ya hemos dicho, la magnífica orquesta del teatro de Rossini.

Anteayer anunciamos haber habido necesidad de suspender la enseñanza de algunas asignaturas de la facultad de letras, por falta de sus profesores. En breves horas, segun nuestras noticias, ha terminado este pequeño conflicto, usando el gobierno de la atribucion que le concede el artículo de la ley de Instruc-

ción pública que dice así: «Cuando el gobierno lo estime conveniente, para mayor economía ó provecho de la enseñanza, podrá encargarse un profesor además de la asignatura de que sea titular, otra, mediante la gratificación que para el caso se establezca.» Encargando el gobierno las asignaturas vacantes a los catedráticos numerarios de la facultad y aceptandolas estos en cumplimiento de sus deberes, han evitado contradicciones que pudieran ocer en daño de la enseñanza.

No hubo gritos anteayer en la universidad ni tuvo proporciones algunas el insigificante y natural movimiento que pudieran tener los discípulos del Sr. Salmeron cuando por inasistencia de este hizo saber el señor decano que no podía haber clase.

El respetable y digno señor decano de la facultad de letras, parece ser el encargado de sustituir la cátedra que desempeñaba el Sr. Castelar. No creemos pueda darse elección mas acertada.

Insistimos en que no hay un solo catedrático, numerario ni supernumerario de esta universidad Central, que haya presentado la dimision de su cargo. Los auxiliares de letras, unos demisionarios, eran meros profesores interinos y absolutamente amovibles.

En esta semana se estrenará en el teatro del Circo una zarzuela original en tres actos titulada De Salamanca a Madrid, de cuyo libreto y música tenemos los mejores informes.

Leemos en un periódico de anteayer: «Esta tarde se ha presentado en la alta Cámara un ciudadano, cuyo nombre omitimos, solicitando hablar al señor gobernador civil de Madrid. Habiendo acudido este, manifestó la persona en cuestión que estaba dispuesta a declarar y a probar que el lunes a las siete y media bajaban por el Postigo de San Martín, en dirección a la Puerta del Sol, 30 ó 33 hombres confesando que iban a tomar parte en la revolucion. Esto ha sido dicho en presencia de algunos senadores y otras personas.»

Ayer hemos recibido los importantes siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular: Bruselas, 23.

El rey Leopoldo se encuentra enfermo de suma gravedad. Paris, 23.

«El Moniteur» de esta mañana dice lo siguiente:

«Paris, 22.—El baile que debía haberse dado en las Tullerías el lunes 24 de abril, no tendrá ya lugar, a causa del estado de salud de S. A. R. el gran duque heredero de Rusia.» El emperador Alejandro II ha llega-

do hoy a Niza con dos de sus hijos. La reina de Dinamarca, la princesa Dagmar, el gran duque reinante de Hesse, la gran duquesa Maria de Leuchtemberg, su hijo y todos los súbditos rusos esperaban a S. M. I. en la estación. El emperador se dirigió inmediatamente al lado de la emperatriz. Tenemos el sentimiento de no poder anunciar mejoría en el estado del gran duque heredero.

La gran comedia que debía verificarse mañana martes en Palacio, en honor de la princesa Maria Luisa de Prusia, tendrá lugar mañana, pues al día siguiente sale S. A. R. de Madrid para Andalucía.

El aplaudido actor característico señor Arderius, ha firmado ya un contrato con la empresa del teatro de Varietés de Paris para llevar a dicho coliseo en el verano próximo un cuadro de Zarzuela y otro de baile, compuesto de notables artistas de ambos géneros, entre los que figura el reputado barítono Sr. Landa y las primeras bailarinas Petra Cámara y Guerrero. El Sr. Arderius se propone dar a conocer al público parisiense varias de nuestras mas populares zarzuelas y creemos que ha de conseguir aplausos de nuestros vecinos allende el Pirineo.

El distinguido pintor Sr. Valdívieso, que ha estado en el extranjero pensionado por la corporacion provincial de Murcia, y que tan justos laureos ha alcanzado en las últimas exposiciones de pinturas, donde ha obtenido la primera medalla de oro de segunda clase, ha fijado su residencia en Madrid estableciendo su estudio en la calle del Arco de Santa Maria, núm. 45.

Convaleciente aun el Sr. Lorenzo Badioli de la penosa enfermedad que ha venido padeciendo por espacio de cerca de dos meses, y que le ha tenido al borde del sepulcro, se propone continuar en el mes entrante las importantes conferencias que sobre el Divino poeta venia ofreciendo al público en las cátedras del Ateneo.

No habiendo podido este señor, a causa de su enfermedad, terminar una composición poética que debía formar parte de la corona con que las poetisas y poetas han acordado conmemorar el regío desprendimiento, solicitará en breve una audiencia particular de S. M. para ofrecerla personalmente.

Ayer tarde a la una y media se ha verificado la ratificación y el cange del tratado de España con el Perú entre el señor ministro de Estado y el enviado de aquella república Sr. Valle-Riestra.

En el despacho que publicamos a continuación nos comunican nuestro corresponsal los detalles del terrible acci-

dente ocurrido en el ferro-carril de Gerona a Barcelona.

Gerona, 22. El choque tuvo lugar entre una máquina que conducía trabajadores a la estación de Tordera y otra en dirección opuesta; en la que venia reconociendo la línea el ingeniero jefe de la division. Se verificó en el kilómetro 70 y en el desmonte llamado de Nevalas.

Las máquinas y los furgones se encuentran en medio de la vía destrozada y al lado de una de ellas el cadáver del maquinista Parés, muerto en el acto del choque.

En la casilla inmediata del guarda existen heridos de gravedad, José Arnat, maquinista; Francisco Costabella, conductor del tren y Sebastian Muxach, fogonero; y el cadáver del brigada Ramon Pla. Este último falleció a consecuencia de las heridas. Los demás heridos habían sido conducidos, unos a Tordera, y otros con leves contusiones regresaron a sus casas. Los heridos se hallaban al cuidado de dos facultativos de la empresa.

Se espera en Madrid próximamente a los diputados catalanes Sres Estruch y Fontan. El Sr. Breton debe encontrarse ya en esta corte.

Parece que el conde de Belascoain dirigió ayer una carta a los individuos del Ayuntamiento rogándoles que como último favor y prueba de afecto y compañerismo le dieran la de asistir al acto de jurar y tomar posesion el nuevo corregidor.

A la una de la tarde de ayer se presentó en la Casa de ayuntamiento el nuevo alcalde corregidor señor Osorio, acompañado del gobernador de la provincia, con objeto de tomar posesion de su cargo; pero como a la hora dicha no hubieran concurrido los tenientes de alcaldes ni muchos concejales, y únicamente se hallaban allí, segun se nos dice, los Sres. Manzanedo, Madrazo, Falces, Sástago, Saavedra, Vaura, Robledo, Fernandez de los Rios y Peironet; el señor Osorio se retiró citándose nuevamente para las seis de esta misma tarde a todos los individuos de la municipalidad, quedando el gobernador en dar posesion al corregidor, si aquellos no asistieran.

En Málaga ha corrido con insistencia el rumor de que iba a ser nombrado un alcalde-corregidor para presidir el municipio de aquella capital.

El acta de la ceremonia de haberse colocado por S. M. la primera piedra de la iglesia del Buen Suceso, ha sido testimoniada por el notario de la real casa Dr. D. Claudio Sanz y Barca, y se con-

más nos engaña. Te he prevenido; ahora obra tú como mas te plazca. Tu has sido juez del tribunal de comercio, conoces las leyes y has sabido gobernar tu barca hasta ahora; ¡te seguiré, César! Pero temblaré hasta que vea nuestra fortuna sólidamente asegurada y a Cesarina bien casada. ¡Dios quiera que mi sueño no sea una profecía!

Esta sumision contrarió a Birotteau, que empleó la inocente mentira a que tenía costumbre de recurrir en semejante ocasion.

—Escucha, Constanza, no he dado aun mi palabra; pero estoy comprometido.

—¡Oh, César! no hay mas que hablar sobre este asunto. El honor antes que la fortuna. Vamos, acuéstate, querido amigo, no hay ya lumbré. Además estaremos mejor en el lecho para hablar si esto te agrada. ¡Oh! ¡qué espantoso sueño! ¡Dios mío! Cesarina y yo haremos novenas por el éxito de los terrenos.

—Apruebo la idea: nada se consigue sin la ayuda de Dios, dijo gravemente Birotteau. Pero la esencia de avellana es tambien un descubrimiento magnífico. He hecho este descubrimiento como la otra vez. La doble pasta de sultanes, por casualidad; la primera vez al abrir un libro, esta vez mirando un grabado de Hero y Leandro. Una mujer que vierte aceite sobre la cabeza de su amante, no deja de ser gracioso, ¿eh? Las especulaciones mas seguras son las que están basadas sobre la envidia, el amor propio y el deseo de parecer bien. Estos sentimientos no mueren jamás.

—Ay de mí! bien lo veo.

—A cierta edad darían algunos hombres lo que les pidiesen por tener una poblada cabellera. Desde hace algun tiempo me dicen los peluqueros que no solamente venden el maecasar, sino todas las drogas buenas para hacer crecer el cabello, ó que pasan por tales. Desde que se ha concertado la paz están los hombres continuamente entre damas, y a estas no les gustan los calvos: ¡eh! ¡eh! ¡mimí! El gasto de este artículo esplica nuestra situación política. Una composición que conservase el cabello, se vendería como pan, y esta esencia no dudo que será aprobada por la academia de Ciencia M. Vauquelin me ayudará probablemente en esto. Mañana iré a someter a su aprobación mi idea, y al mismo tiempo le ofreceré el grabado que hace dos años buscaba en Alemania. Precisamente se está ocupando ahora del análisis de los

cabellos. Chifibrille, su asociado, me lo ha dicho.

Si mi descubrimiento concuerda con el suyo, mi aceite será comprado por los dos sexos. Mi idea repito que es una dicha; ¡Dios mío, yo no me duermo! Y por fortuna el pequeño Popinot tiene los cabellos mas hermosos del mundo. Con una señorita de mostrador que tenga los cabellos tan largos que lleguen al suelo, y que diga, si es posible, sin ofender a Dios ni al prójimo, que el aceite compuesto (pues decididamente será un aceite) sirve de algo, las cabezas de los curiosos se arrojarían por encima del mostrador, como la pobreza sobre el mundo. Dime, pequeña, ¿y tu baile? No soy malo, pero quisiera encontrar a ese calavera de Tillet, que se hace el gran señor con su fortuna y me evita siempre en la Bolsa. Sabe que conozco algunas acciones tuyas nada buenas. Tal vez he sido demasiado bueno con él. Es un diablo; que las buenas acciones sean castigadas aquí abajo, se entiende! Me he conducido como un padre; no sabes tú todo lo que he hecho por él.

—Si tú supieses lo que quería hacer de ti, no hubieras guardado el secreto sobre el robo de tres mil francos, pues adivino el modo de arreglar este negocio. Si lo hubieses enviado a una casa de corrección, algo te tendrían que agradecer algunas personas.

—¿Qué quieres decir con eso?

—Nada. Si quisieses escucharme esta noche, te daría un buen consejo, Birotteau, que dejases de tratar a tu Du tillet.

—¿No extrañarían todos, que eschuyese de mi casa a un dependiente a quien he proporcionado los primeros veinte mil francos con que ha empezado a negociar? Vamos, hagamos el bien por el bien. Además que puede haberse enmendado.

—Será preciso desocuparlo todo.

—¿Qué hablas tú de desocupar? Ya verás cómo lo arreglo yo. ¿Sin dudas olvidado lo que acabo de decirte relativamente a la escalera, y al arrendamiento de la casa contigua, que tengo arreglado con Cairon el mercader de paraguas? Mañana iremos juntos a casa de M. Molinoux su propietario; voy a tener mas negocios que un ministro...

Me has vuelto la cabeza con tus proyectos, dijo Constanza, me confundo. Además, Birotteau, que ya estoy dormida.

—Buenos dias, dijo su marido. Escucha, te doy los buenos dias, porque ya

hay luz, mimí. ¡Bah! serás riquísima ó perderé mi nombre de César.

Algunos instantes despues dormían tranquilamente César y Constanza.

Esta rápida ojeada echada a la vida interior de este matrimonio, confirmará las ideas que debe sugerir, el amigable altercado de los dos principales personajes de esta escena.

Pintando sus costumbres concienzudamente; explicará el bosquejo por qué singular casualidad era César Birotteau alcalde, perfumista, antiguo oficial de la Guardia nacional y caballero de la Legión de Honor. Esclareciendo la profundidad de su carácter y las causas de su grandeza, se comprenderá cómo los accidentes comerciales que soportan las cabezas fuertes, son catástrofes irreparables para los pobres de espíritu. Los acontecimientos no son siempre favorables; sus resultados dependen enteramente de los individuos. La desgracia es un atractivo para el genio, una piscina para el cristiano, un tesoro para el hombre hábil, para los débiles un abismo.

Un viñero de las cercanías de Chinon, llamado Santiago Birotteau, se casó con la doncella de una señora, cuya hacienda cuidaba: tuvo tres hijos: su mujer murió al dar a luz el último; el pobre hombre no la sobrevivió mucho tiempo. La dama, que quería mucho a su doncella, hizo educar con sus hijos el mayor de los tres hermanos, llamado Francisco, haciéndolo entrar por último en un seminario; Francisco fué ordenado; teniendo que esconderse durante la revolucion, tuvo la vida errante de los sacerdotes no juramentados, acosados como bestias feroces, y guillotinado con frecuencia.

Al empezar esta historia era vicario de la catedral de Tours, y solo una vez habia dejado la ciudad para venir a ver a su hermano César. El movimiento de Paris aturdió sobremanera al buen sacerdote, que no se atrevía a salir de su habitación; llamaba a los cabrioles pequeños franceses, y se admiraba de todo. Pasada una semana se volvió a Tours, prometiéndose interiormente no volver jamás a la capital.

El hijo segundo del viñero Juan Birotteau, entró en la milicia, llegó prontamente a capitán durante la guerra de la revolucion. En la batalla de la Trebia buscó Maldonado hombres arrojados para conducir una batería. El capitán Juan Birotteau se adelantó con su compañía y

fué muerto. Era destino de los Birotteau, el ser oprimidos por los hombres ó los acontecimientos en todo lo que emprendiesen.

El mas pequeño de los hermanos es el héroe de esta historia. A la edad de catorce años sabia César leer, escribir y contar; dejó su país encaminándose hacia Paris con un luis en el bolsillo, a buscar fortuna. La recomendacion de un boticario de Tours, lo hizo entrar en calidad de mozo de almacén en casa de M. y madama Ragon, perfumistas. César poseía entonces un par de zapatos, unos pantalones y un par de medias azules; un chaleco de flores y una chaqueta de paño burdo, tres camisas bastas y un gran baston de camino.

Si sus cabellos estaban cortados como los de los niños de coro, en cambio tenía los sólidos riñones de un Tourangeau; si se dejaba algunas veces arrastrar por la pereza comun a las gentes de su país, su deseo de hacer fortuna hacia que le rechazase: si carecía de talento é instruccion, en cambio tenía una rectitud instintiva y una delicadeza de sentimientos, que heredaba de su madre; mujer que segun el dicho de sus paisanos, tenía un corazón de oro: César tuvo la comida, seis francos mensuales y un jergon en el granero. Los dependientes que le enseñaban a hacer los fardos y comisiones, a barrer la calle y el almacén, se burlaban de él, por hacerle un servicio, segun las costumbres de estos en que entra la burla como principal elemento de instruccion. M. y Mdma. Ragon lo trataban como a un perro. Nadie se cuidaba de su fatiga, aunque por la noche sus pies, doloridos por el continuo pisar, y sus espaldas quebrantadas le hiciesen un daño horrible. Esta ruda aplicacion de cada uno para sí, evangelio de todas las capitales, le hizo encontrar muy dura la vida de Paris. Por las noches lloraba pensando en Touraine, donde cada uno trabaja lo que le acomoda, donde el albañil pone su piedra en doce tiempos y la pereza alterna sabiamente con el trabajo; pero se dormía sin pensar en fugarse, aunque tenía escusiones de madrugada, obedecía sus deberes con el instinto de un perro. Si por casualidad se quejaba, el primer comisionado le decía con tono jovial:

—¡Ah! ¡muchacho, creías que todo serian flores en la Reina de las Rosas? Las alondras no caen solas, primero es preciso correr en pos de ellas, despues co-

servará en el archivo del Buen Suceso, en unión de la hermosa pluma de concha y oro con que SS. MM. y AA. firmaron el documento.

En la subasta celebrada anteayer para la adquisición de 103,000 varas de lienzo con destino á prendas de uso interior de los penados, se presentaron nueve proposiciones, siendo aceptada una al tipo de 3 rs. 43 céntimos vara.

El viernes estuvo la princesa María Luisa de Prusia haciendo varias visitas; entre otras personas visitó á la infanta Doña Cristina.

El distinguido escritor Sr. Ferrer de Couto se va á encargar de la dirección del periódico *La Crónica de Nueva-York*, que tan acertadamente dirige otro compatriota nuestro, el Sr. Peña, cuya muerte oportunamente anunciamos. No podía hallarse sustitución mas acertada, pues el Sr. Couto, cuyo patriotismo es bien conocido, tiene una gran experiencia en los asuntos mas intimamente relacionados con los intereses hispano-americanos.

Ha sido ascendido á mariscal de campo el brigadier D. José Ramon Osorio, actual corregidor de Madrid.

Parece que los treinta y nueve regidores de Ayuntamiento que no asistieron á la una de la tarde, hora señalada para dar posesion al nuevo alcalde corregidor, se reunieron por distritos para tomar un acuerdo acerca de la nueva citacion que se les hizo, con arreglo á la ley.

Se ha encargado al Sr. Alonso Martínez la defensa de la primera competencia que se entablará sosteniendo el conocimiento de la jurisdicción ordinaria en las causas que se han formado á consecuencia de los sucesos del 10.

Ayer ha estado á visitar á la princesa María de Prusia el señor duque de Valencia.

El señor conde de Belascoain ha estado ayer fuera de Madrid. Gran número de personas han ido á visitarle y dejarle tarjeta.

El ministro de Negocios extranjeros de los Estados Unidos, Mr. Seward, se ha roto un brazo á consecuencia de una caída desde un carruaje. A pesar de esta lesión, el estado general de su salud no inspira cuidado.

Segun dicen de Stockolmo, un mecánico de aquella capital ha inventado una lancha que denomina *Torpedo*, para hacer saltar los buques acorazados. Esta lancha, susceptible de navegar entre dos aguas, va provista de un depósito de pólvora, que estálla al chocar contra el buque blindado y lo incendia. En Stockolmo se está formando una compañía para proporcionar al inventor medios de construir algunos de estos *Torpedos*.

Leemos en un colega: «Nos acaba de decir un suscriptor, que tres cacos van por las casas pidiendo para las familias de los muertos y heridos en la noche del 10 de abril. Lo avisamos para que nadie se deje sorprender de esos buscadores de vida de tan mal género.»

Anteayer á las doce fué capturado un sujeto en la calle de la Pasion, que momentos antes habia herido de gravedad, en riña, á otro amigo suyo.

El herido se encuentra en el hospital general.

Anteayer á la una de la madrugada falleció repentinamente en la carrera de San Gerónimo un sobrino del Sr. Osorio, director general de contribuciones capitán de uno de los regimientos del arma de caballería de guarnicion en Alcalá de Henares, que habia venido á esta corte con el objeto de ponerse en curacion de una lesion orgánica que hace bastante tiempo aquejaba demasiado al jóven difunto capitán.

El martes 23, á las ocho y media de la noche, tendrá lugar en el teatro de Novedades una funcion á beneficio de las familias de los muertos y heridos en la noche del 10 de abril.

Se pondrá en escena el popular drama *Los aventureros*, cediendo tanto la empresa como el autor todos sus derechos en favor de tan filantrópico objeto. Esperamos que el teatro estará muy concurrido.

El estado sanitario de Madrid, segun *El Siglo médico*, es: Al principio de semana hubo un descenso de tres líneas en la columna barométrica, precursor de las abundantes lluvias que sobrevinieron á mediados de aquella y que se sostuyeron con los vientos Sur y Sud-Oeste que soplaron. La temperatura siguió bastante bonancible y templada, ascendiendo el termómetro en algunos dias y á ciertas horas hasta 24°. El estado atmosférico por lo general fué revuelto, anubarrado, con nieblas y lluvias.

La salud publica ha mejorado no poco con el estado higrométrico reinante, especialmente en las afecciones enterales; con todo, siguen observandose las de carácter reumático y bastantes calenturas gástricas, intermitentes de diversos tipos, algunas neuroses del tubo digestivo y hemorragias de los órganos supra-diagnósticos en el hombre.

La mortandad ha sido poca y reayó en enfermos que padecian de afecciones crónicas de los órganos torácicos y del hígado.

Se ha hecho un estudio de los buques

blindados con relacion á la higiene, y segun leemos en la *Lanceta*, periódico inglés, refiriéndose á las opiniones del secretario del Almirantazgo, resulta que son tan insalubres que solo pueden compararse á los buques apastados, excepto cuando se emplean en servicios de corta duracion. Asi sucede que por libertar á las tripulaciones de los peligros de la guerra, se las ha expuesto á los peligros mas seguros é inmediatos de las enfermedades. Hay, pues, que modificar la construccion de estas naves de tal forma que obtengan una buena ventilacion, ó es necesario reservarlas como un recurso para ciertas ocasiones excepcionales.

En un periódico de Bilbao se dan los siguientes curiosos pormenores:

«Nuestros lectores no habrán olvidado á un oficial del ejército, jóven aun, de marcial continente, que se hallaba en esta villa por el año 1839, y que pasó á Africa como teniente de los tercios Vascongados. Por si así no fuese, les recordaremos que este oficial se llamaba don Manuel Carranque, y su nombre sonó bastante en aquella época, por haberse pasado al campo del príncipe Muley-el-Abbas. Muchas fueron las versiones que entonces se hicieron sobre la suerte del teniente Carranque. Unos decian que habia muerto, pues se reconoció su cadáver sobre las ruinas que defendian el paso de Yá. Yás. Otros, que vivia y se hallaba en Fez ó Mequinez, donde decian le habian visto varios prisioneros que llegaron á esta villa despues de terminada la guerra. Hoy hemos sabido por un viajero compatriota nuestro que no hace mucho ha venido de Marruecos, que Carranque peleó en Vad-Rás contra nuestro ejército, mandando un cuerpo de tropas marroquíes; pasó despues á la corte del Sultan, donde hasta hace poco ha vivido ocupando una elevada posicion, y muy distinguido por S. M. Cherifiana. El desgraciado Carranque está hoy, segun se nos asegura, encerrado en un oscuro calabozo de Fez, cargado de cadenas y sujeto al muro por una fuerte argolla en el pesuezo, esperando su sentencia por un grave desacato cometido en palacio. El viajero á que nos referimos, pudo conseguir del centinela que vigila la prision, que le dejara ver al preso. Carranque rogó al viajero al saber que venia á su patria, diera un abrazo á su desgraciada y anciana madre, que vive en un pueblo de Galicia.»

En la casa de socorro del primer distrito de Beneficencia municipal, calle de Silva núm. 39, que comprende las parroquias de Santa María, San Nicolás, Santiago, San Marcos y ministerial del real palacio, se vacunará á los niños pobres de dichas feligresías, el hoy 24 del corriente y en los sucesivos á las cuatro de la tarde, debiendo advertir que el miércoles 26 del mismo se verificará dicha operacion á la misma hora en la referida casa.

Nuestro corresponsal de Leon nos dice que el dia 19 de este mes se verificó en el oratorio del señor obispo de aquella diócesis, la ceremonia de cruzarse y tomar la insignia de comendador ordinario de Carlos III el señor dean de aquella catedral, habiendo sido su padrino el Sr. D. Carlos Pravia gobernador de la provincia, comendador de número de la real orden de Isabel la Católica y caballero de la de Carlos III.

El Consejo de ministros ha estado unido ayer desde la una hasta las seis menos cuarto de la tarde. En este Consejo se ha tratado de los asuntos ordinarios.

Además se han acordado algunas disposiciones para evitar cualquier conflicto que pudiera ocurrir durante la funcion de toros de mañana.

Creemos que estas disposiciones las harán inútiles la sensatez de los concurrentes, quienes no pueden desoir los reiterados consejos de todos los partidos políticos interesados en que no se altere el orden público y en no alarmar el vecindario pacífico de esta corte.

Ayer estuvo en el templo de Atocha la princesa María de Prusia, y probablemente habrá visitado esta tarde con SS. MM. la alameda del duque de Osuna.

Ayer tarde estuvo reunida la comision de catedráticos nombrada en la junta hace algunos dias celebrada. No ha sido, por lo tanto, la reunion general que se creia. Para esta se hará la procedente invitacion despues de obtener la competente licencia de la autoridad. En la conferencia de hoy se ha tratado de este asunto.

La carta que se ha redactado para enviarla al Sr. Montalvan tendrá solamente el carácter de privada y amistosa, por cuya razon, y para quitarle todo viso político, no se publicará. Dícese que en la redaccion de este documento se ha tratado de evitar toda frase que pudiera tener interpretacion política.

Segun *El Eco de Cartagena*, se está debiendo aun á la plana mayor de aquel departamento la paga del mes de febrero.

El viernes llegó á Alicante el nuevo gobernador del castillo de Santa Bárbara, y ayer se esperaba en el mismo punto al brigadier Cappa, gobernador militar electo de dicha provincia.

Tenemos entendido que la comision de estudio de las inundaciones del Júcar y sus afluentes, trabaja asiduamente para presentar al señor ministro de Fomento el resultado de sus observaciones. Pero á fin de que una parte del trabajo no

pierda el mérito de la oportunidad, la comision ha anticipado algunas noticias interesantes en una estensa resena que comprende noventa pueblos.

Dice un periódico de Barcelona:

«Segun tenemos entendido, la Guardia civil de caballería ha reemplazado las pistolas de arzon por revolvers. Parte de esta fuerza, que ha venido á Barcelona por orden superior, permanecerá entre nosotros todavía algun tiempo.»

Ayer declara nuestro colega *Los Tiempos*, contestando á una pregunta de *El Reino*, que los párrafos que aquel publicó sobre ciertas historias que *El Reino* conoce, no están escritos por ninguno de los señores Valero y Soto, Cardenal y Botella, como se suponía.

En Zaragoza hallovido tan copiosamente durante el dia de anteayer, que las calles parecian rios y el Ebro sigue aumentando su caudal.

Muchos periódicos de Zaragoza dicen que muchos desocupados se entretienen en asustar á las gentes haciendo estallar petardos.

Dice un periódico de la capital de Aragón que los cobradores de contribuciones empezaban á presentarse á domicilio, exigiendo el cuarto trimestre del año económico, cuya cobranza no debia dar principio hasta el 5 de mayo próximo.

Leemos en *La Esperanza*:

«Dos amigos nuestros que pasaron uno de estos últimos dias por las inmediaciones de Mejorada, pueblo inmediato á Madrid, mas allá de Vicálvaro, tuvieron necesidad de atravesar el Jarama, verificándolo, previa la retribucion que allí se exige, por el llamado Puente del Marques. Esta traviesa, que sirve de comunicacion entre varias poblaciones de aquel contorno, no es un puente de fabrica sino un tálion estrecho, sin barandilla, y en el que es necesario andar con mucha precaucion para no perder el equilibrio; así es que uno de los dos pasajeros cayó al rio, y además de mojarse por completo, estuvo expuesto á perecer. Esto ha sucedido, segun nos dicen, repetidas veces, y puede suceder á cada instante; por lo que, á ruego de las personas á quienes ha ocurrido el lance que acabamos de citar, lo hacemos presente á quien corresponda á fin de que, tanto en el sitio espresado como en cualquiera otro donde haya esta clase de pontones, se obligue, cuando menos, á que tengan la anchura y la solidez que son indispensables para que se pase por ellos con toda seguridad, y no haya que lamentar continuas desgracias por un abandono que, sea de quien quiera la culpa, es en extremo reprehensible.»

Los dos paisanos heridos en la noche del 10, que se encuentran en el hospital militar, se hallan en un estado bastante satisfactorio merced á los muchos y eficaces auxilios que, se les prodigan en la sala de presos, que dicho sea de paso, solo se diferencia de las demás salas, en que tiene centinela á la puerta.

Las únicas reformas que se van á llevar á cabo en los baños de la Virgen de Cuntis (Pontevedra) serán por ahora las mas imprescindibles; la proximidad del verano no permite todas aquellas que searian de desear en un establecimiento ya de gran nombre por las condiciones salubres de sus aguas.

Ya han empezado á colocarse en Alicante los puestos que deben servir para la próxima feria, palanque abierto á la exposicion de los productos y las novedades de la industria.

Ya se han hecho con el mejor éxito pruebas parciales en todo el trayecto del ferro-carril de Córdoba á Andújar.

Segun tenemos entendido, la diputacion provincial de Málaga ha acordado felicitar á S. M. la Reina por la cesion que hizo á beneficio del Estado de la mayor parte de su patrimonio. Parece que el no haberse reunido hasta ahora ha sido la causa de no haber tomado antes este acuerdo. También parece que por mayoría de uno ó dos votos se ha calificado de grave el acta de la última eleccion de diputado provincial por Antequera; y acordado pase á una comision para que informe.

Por noticias de Granada se ha dicho que los estudiantes preparaban para el primer dia de clase alguna manifestacion pacífica. Parece que el señor rector de aquella universidad habia adoptado algunas medidas; pero se creia que si la manifestacion tenia lugar, seria sin consecuencias desagradables.

Leemos en un diario de Sevilla del dia de anteayer:

«Ayer han regresado á sus casas el sin número de forasteros que ha permanecido en nuestra poblacion durante las festividades de Semana Santa y feria. Los trenes y carruajes van llenos; puede decirse que este año la concurrencia ha sido mayor que los anteriores. Deben ir satisfechos, pues las diversiones no han faltado, no teniendo tiempo para acudir á todas partes.»

Despues de esa aglomeracion de gente nada ha faltado, y los pupilajes han sido muy módicos, pues este año hemos visto adoptarse, como en Paris, departamentos arrendados para dormir y comer en las mesas redondas de las muchas que hay en las diferentes fondas.

La calle, sin nombre aun, que corre paralela á la de Quintana en el barrio de

Argüelles se llamará del Buen Suceso, por haberlo indicado así S. M. al alcalde corregidor el mismo dia en que se colocó la primera piedra de la iglesia del mismo nombre.

Ayer tarde se han reunido en casa del Sr. Moyano los diputados que componen la fraccion moderada disidente, y parece que han acordado no aprobar la condueta del gobierno en los sucesos del 8 y 10 del corriente.

En el acta de toma de posesion del alcalde-corregidor, se ha acordado, á petición del Sr. Baura, un voto de gracias al señor conde de Belascoain.

Ayer, á las seis de la tarde, ha tomado posesion del cargo de alcalde-corregidor de Madrid, el mariscal de campo D. José Ramon Osorio.

Hoy lunes se celebra aniversario por el alma de la señora doña Isabel de Moxó de Tró en la iglesia del real monasterio de las comendadoras de Génova.

A la toma de posesion del alcalde-corregidor Sr. Osorio, verificada ayer tarde á las siete menos cuarto, han asistido los concejales Sres. Falces, Sátago, Peyronet, Manzanedo, Baura, Saavedra y Madrazo.

Se cree que con arreglo al artículo 67 de la ley de Ayuntamientos, será disuelto el de Madrid; y añade que será nombrado otro de entre los mayores contribuyentes.

Recuerda un colega, rectificando lo dicho por *Los tiempos*, que la cátedra que desempeñaba el Sr. Castelar no fué creada para él, sino que ya existía, y de ella era profesor el Sr. D. Eugenio Moreno Lopez hasta que pasó á un mas alto puesto de la administracion.

El dia 18 del actual, segun una carta que tenemos á la vista, descargó el cielo sobre el pueblo de Villaquejada (Leon) una especie de manga de agua, produciendo una inundacion terrible que derribó 34 casas y dejó 110 en estado ruinoso, habiéndose hundido tambien la torre de la iglesia. Solo hay que lamentar la muerte de un arriero, por la circunstancia de hallarse el vecindario en el templo al tiempo de la catástrofe.

Luego que el gobernador de aquella provincia, Sr. Pravia, tuvo noticia de tan tristes sucesos, envió al arquitecto provincial con objeto de prevenir mayores males en los edificios resentidos, y él mismo ha salido ya para el desgraciado pueblo, habiendo obtenido antes el correspondiente acuerdo de la diputacion provincial para destinar parte del fondo de calamidades á remediar las necesidades mas urgentes. Estos socorros y las acertadas disposiciones que sin duda dictará el celoso Sr. Pravia, mitigarán algo el desconsuelo de aquel vecindario.

El 17 tuvo lugar el gran baile dado por la embajada inglesa en Paris, segun estaba anunciado. Como último de los bailes de la estacion que espira, reunia el mundo elegante de la ciudad de las modas.

La condesa de Cowley hizo los honores con la amabilidad y buen tono que distingue á esta lady; la condesa Walewska, la baronesa de Rotschild, la baronesa de Brenier y las mas elegantes damas del barrio de los ingleses de Paris favorecieron este baile, que ha estado concurrido como ningun año, y donde lucian las mas bellas toiletas las hijas de la Albion y de la América inglesa.

Tambien estaban allí representando dignamente el mundo elegante de España la señora de Errazu y su linda hija. Entre los españoles estaban, á mas de los de la embajada española, los señores Güell y Renté, Gil, Marcoartú, marqués de Castilleja, Caro y Rincon.

Sobre la acometida de los moros fronterizos al Peñon, dice una carta de Chafarinas de fecha 8:

«Hoy llega á este puerto el vapor *Ceres*, correo de estos presidios, y por él tenemos noticias del estado tan calamitoso en que se encuentra el Peñon, en un continuo fuego con nuestros amigos los rifeños. Siempre dije á Vd. que esta paz no podia ser duradera: siento que resulten mis presentimientos.»

El dia 4 á las diez de su mañana llegó á la citada plaza del Peñon el vapor *Ceres*, su capitán D. José Jabalilles, con un fuerte temporal, si bien es verdad que para el mencionado capitán no hay tempestades; esto no lo ha hecho creer la experiencia. Al dar fondo fué recibido por una descarga de espingardas de los enemigos. Acosado por las fuertes oleadas y las descargas de los moros, ayudado de la plaza, sosteniendo un vivo fuego de fusilería y artillería, consiguió apagar los suyos, desembarcando en una falúa los pasajeros que conducía; mas al separarse del costado del vapor, volvieron de nuevo á disparar sobre ellos sus espingardas, tanto que tuvieron que refugiarse al costado del buque para guardar sus vidas. Afortunadamente no se tuvo que lamentar mas desgracias, que la de reventar un pedrero del vapor, que causó una leve herida al marinero que lo disparó. Arreiciando el tiempo del O., y no pudiendo permanecer en aquella rada, hizo máquina, y salió mandando rizado al gobernador para que le enviase fuera la correspondencia; recibida que fué, salió para Alhucemas, dejando los pasajeros sin poder desembarcar, por los disparos de los moros. Llegó á Alhucemas, y saliendo para Melilla arribó al Peñon con un fuerte Nordeste, donde se

repetió la misma escena. ¿Qué le parecia á Vd. la buena fe de nuestros vecinos?

En Melilla, si bien no hostilizan, porque no conviene á sus intereses; segun cartas recibidas, impone el baja multa al que entre con efectos en la plaza.»

SEGUNDA EDICION.

El presbítero D. Manuel García Romeral, que se ha encontrado ayer un talon del Banco de España, que representa una cantidad muy considerable, se ha acercado anoche á nosotros, rogándonos lo pongamos en conocimiento del público á fin de que su verdadero dueño se presente á recogerlo en la sacristia de Capuchinos.

Ayer tarde, y durante toda la noche, se daba por segura la destitucion del ayuntamiento de esta corte; pero podemos asegurar que la noticia era falsa. Hasta la hora avanzada en la madrugada en que escribimos estas líneas, el gobierno no habia adoptado semejante determinacion.

Anoche no se habian fijado aun los carteles anunciando la corrida de toros. El tiempo lluvioso que aun reinaba esta madrugada y la circunstancia antedicha, dan casi la seguridad de que hoy no podrá tener efecto esta funcion.

La minoría de la diputacion provincial celebrará hoy por la mañana una conferencia para acabar de resolver si ha de seguir ó no la condueta de la mayoría, que resolvió ayer tarde, en la reunion que celebró al efecto, no asistir hoy á la sesion á que está convocada. Anoche se creia que no asistiria ningun diputado.

En la audiencia que ha concedido el Papa á Mr. de Persigny, este hombre de Estado ha asegurado á Pio IX. que Francia no abandonará la proteccion que le dispensa desde hace quince años, y que solo los enemigos del imperio son los que pueden pedir semejante desercion.

Va á empezar en Turquía la desamortizacion de los bienes que poseen todas las mezquitas.

La Academia francesa cuenta hoy cinco miembros de mas de 80 años; diez de mas de 70; trece de mas de 60; ocho que pasan de 50; tres de 40, y uno de 30. La suma de edad de los cuarenta inmortales, asciende á 2,611 años: mas de veinte siglos.

En Lérida se ha abierto una suscripcion para socorrer á los muchos braceros que estarán temporalmente faltos de trabajo por haber paralizado las aguas las faenas agrícolas de aquella comarca.

El primer piloto de la matricula del puerto de Barcelona, D. José Millet y Rosés, ha sido nombrado comendador de la real Orden americana de Isabel la Católica, por los servicios que prestó protegiendo á los españoles en las aguas de Méjico.

El jueves llegó á Alcoy el distinguido médico Sr. Sanchez Toca.

Los pueblos de Tous y Anna, de la provincia de Valencia, que fueron de los que mas sufrieron á causa de las inundaciones de noviembre, han sido objeto de una medida de reparadora justicia por parte de la administracion de Hacienda pública, pues se les ha perdonado la mitad del cupo de consumos en los dos trimestres últimos de este año económico, y se les hará igual gracia en todo el venidero año económico.

Ha llegado á la ciudad de Alcoy el coronel D. Cecilio de la Torre, jefe de la media brigada de los batallones provinciales núms. 30 y 74, de Alicante y Alcoy. Parece que el Sr. Torre va á dicha ciudad á pasar revista de inspeccion al cuadro de aquel batallon provincial.

Segun se nos ha asegurado, dicen de Barcelona, hasta hace muy pocos dias se ha tenido la esperanza de que la Patti diera en el teatro del Liceo algunas funciones; pero últimamente han fracasado las negociaciones. Parece, sin embargo, que por consecuencia del viaje del señor Rovira á la corte, se darán diez ó doce funciones en el indicado teatro, al final de la temporada, con un cuarteto del que formarán parte la señora Lagrange y los señores Nicolini y Aldighieri.

El dia 20 á la una de la tarde emprendió la marcha, de Valladolid á Palencia el regimiento de caballería cazadores de Talavera, que va de guarnicion á dicho punto, en relevo del de Húsares, que llegará hoy á la capital de Castilla la Vieja.

A ejemplo del gobierno francés, el italiano ha tomado á su servicio cuatro oficiales de la marina dinamarquesa. Los marinos de Dinamarca gozan una gran reputacion de bravura y habilidad.

Un periódico de Valladolid dice que el número de habitaciones vacantes va desgraciadamente aumentando de dia en dia en aquella capital, lo que prueba de una manera inequívoca que la poblacion tiende á la baja, siendo, segun noticias, mas de 5,000 personas las que han cambiado de domicilio.

La revista que con el título de *El Siglo XIX* se publicaba en Barcelona, anuncia que en adelante verá la luz en esta corte, á donde se trasladará su redaccion.

El dia 21 por la tarde entró en el puerto de Cartagena, procedente de Tarragona, en 34 horas, el vapor de guerra

Vigilante, conduciendo 23 confinados para el depósito de aquella plaza.

Dicen de Alicante que la señora que se- gún dijimos padece una enagenación mental que la hizo abandonar el vapor que la conducía a Cádiz, no ha sido po- sible dirigirla de nuevo a su destino, porque apesar de los esfuerzos de las autoridades se ha resistido á embarcar- se en otro vapor donde se le habia proporcionado pasaje. En vista de esto, parece que la autoridad ha dispuesto llamar por telégrafo á su familia á fin de que se traslade á Alicante á hacerse cargo de esta infortunada que sigue en tanto alojada en la fonda del Vapor.

Ayer ha debido salir de Zaragoza para esta corte en el tren de las diez de la ma- ñana el señor obispo de Calahorra, el cual parece va destinado á Jaen.

El día 19 empezó el derribo del fortín del Fallers, en Barcelona, al que deben seguir los de Junqueras, San Pedro y San Antonio, con lo cual desaparecerá el principal obstáculo á la franca comuni- cación de la ciudad antigua con las afueras.

Segun un periódico de Santander ha presentado la dimisión de su destino de ingeniero jefe del ferro-carril de Isa- bel II, D. Cayetano Gonzalez de la Vega.

Segun tenemos entendido, próxima- mente verá la luz pública en Barcelona un semanario satírico, en el que saldrán chistosas y oportunas caricaturas, con el título de *La sinhuosa*. En él escribirán al- gunos de los muchos jóvenes que se de- dican á la literatura en aquella capital, y muy particularmente algunos de los autores de las mas aplaudidas piezas ca- talanas que se han representado en nues- tros teatros.

Hablando del viaje á Roma del señor Vegezzi, objeto de tantos comentarios, se reduce, segun *La Patrie*, á una misión financiera que consiste en tratar con el gobierno romano del cumplimiento de uno de los artículos del tratado de 15 de setiembre, en que se acepta por parte del gobierno de Italia la parte propor- cional de la deuda pontificia relativa á las provincias anexionadas.

El conocido artista Sr. Rialps, director de la orquesta que el año pasado actuaba en el Prado Catalán, vendrá á Madrid á ocupar un primer puesto bajo las orde- nes del maestro Gaztambide, en el tea- tro de los Campos Eliseos.

De Andújar escriben que están á pun- to de terminarse las obras de la via fer- rea entre esta ciudad y Santa Elena.

En un trozo de naranjo que estaba la- brando un carpintero de esta capital, se han observado ciertas manchas ó vetas que semejan perfectamente el rostro de nuestro Redentor. Varias personas que han tenido ocasion de examinar este car- pintero de naturaleza, aseguran que es digno de llamar la atención.

Habiendo tomado posesion del destino de visitador de papel sellado de la pro- vincia de Valencia D. José Espinosa Bus- tos, principiará desde luego á ejercer sus funciones.

El cuerpo de telégrafos está formando un curioso museo de objetos apreciados bajo todos conceptos. Los Sres. D. Fran- cisco Dolz, inspector de distrito, y D. Casi- miro del Solar, subinspector tercero, han tenido el generoso desprendimiento de enriquecer dicho museo con especiales aparatos, como el gnomónico cedido por el primero.

Son generalmente favorables las no- ticias que recibimos del estado de las sementeras de trigo, en particular de las de Castilla y Andalucía. El valor de este precioso cereal ha descendido en algu- nos puntos hasta 33 rs. fanega y el pre- cio del pan viene en descenso en la ma- yor parte de las provincias. En Córdoba, por el contrario, va en aumento.

El 2 de abril á las ocho de la noche abandonó á Richmond el presidente de la confederación del Sur Jefferson Davis. Su familia habia salido de aquella pobla- cion cinco ó seis dias antes. Davis se ha refugiado en la Carolina del Norte y desde allí piensa ir á Tejas con toda su fa- milia. Se encuentra en la iglesia cuando le entregaron el parte del general Lee en que le decia que no podia sostener la posicion.

Escriben de Lérida que por efecto de los recientes aguaceros y la avenida del Segre, han desaparecido por completo los huertos recientemente construidos en los sotos de San Antonio; pero nada se habla respecto á los Campos Eliseos, que segun tambien se dijo habian sido arrasados por la inundacion.

Dice una carta de Turin: «El viaje de Mr. Vegezzi á Roma coincide con el de Mr. de Persigny. Uno de nuestros diarios católicos cree saber la naturaleza de la misión de Mr. de Persigny. El va á proponer al Papa formarle un ejército de 12,000 voluntarios france- ses. Los fondos para su sostenimiento se suministrarían por la Francia y la Italia, sin embargo de que esta última no figurase, pero seria necesario recono- cer el tratado de setiembre. Mr. Saverio Vegezzi es un negociante muy dado á la devocion. Tiene amigos en el Sacro Cole- gio; será bien recibido; pero es mas que dudoso que consiga hacer reconocer el convenio.»

Una carta de Paris que publica *El Leo Español*, dice que el emperador padece de

las entrañas y que acaso tome las aguas sulfuroso-arsenicales de los alrededores de Constantina en Argelia.

El emperador Napoleon ha reconocido como de utilidad pública una escuela polaca que hay en Paris. Este acto no tiene carácter alguno político y si sola- mente por objeto el de asegurar á dicho establecimiento los socorros pecuniarios del Estado.

En Barcelona se han abierto varias suscripciones á favor de los heridos en Madrid á consecuencia de los sucesos ocurridos en los dias 8 y 10 del actual.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro Real.—Funcion 116 de abono. —A las 8.—A beneficio de la Sra. Spezia. —*Il Faust*.—En el intermedio del cuarto al quinto acto, el duo de tiple y baritono del segundo acto de la ópera *Giuditta*. —Príncipe.—A las 8 1/2.—*El toison rojo*. —Baile.—*La cabeza á pájaros*. —Variedades.—No se ha recibido el anuncio. —Novedades.—A las 8 1/2.—*Los aventu- reros*. —Zarzuela.—A las 8 1/2.—*Los filibusteros*. —Circe.—No se ha recibido el anuncio.

DIARIO DE MADRID.

Santos del dia 24.—San Gregorio, obispo y confesor y San Fidel de Sim- raminga.

Cultos.—Se gana el jubileo de cuaren- ta horas en la iglesia de Santo Tomás, donde termina la novena del Santísimo Sacramento, dedicándose hoy la fiesta al Santísimo Corazon de Jesus; se harán las cinco visitas, y predicará en la misa mayor, D. Jacinto Cervera, y por la tarde en los ejercicios será orador D. Juan Bolaños.—En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, estará Su Divina Ma- gestad, espuesto por la mañana de diez á doce, y por la noche de siete á nueve, en obsequio de su divino titular. Continúa celebrándose la novena de Nuestra Señora del Amparo y Buena Muerte, en la iglesia parroquial de San Luis, y pre- dicará en la misa mayor D. Joaquin Gar- cía Corral, y por la tarde en los ejerci- cios, D. Basilio Sanchez Grande.—Por la noche habrá ejercicios en Italianos, San Ignacio y Oratorios.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de la Merced, en Don Juan de Alarcon, en San Cayetano, ó la de la Paz en Santa Cruz ó en San Martin.

Caridad.—La implora Antonio Ruiz García, sumido en la miseria con su mu- jer y tres hijos á quienes no puede man- tener por ser manco de un brazo. Calle de la Bola, núm. 4, cuadruplicado, bo- hardilla.

Orden de la plaza.—Servicio para el dia 24.—Parada: Figueras y Arapiles.—Jefe de la guardia exterior del real Pala- cio: Señor comandante de Figueras, don Benigno Martínez.—Jefe de día: Señor coronel del cuarto montado, D. Juan Lan- mabe.—Visita de hospital: Cataluña, 4.º capitan.—Reconocimiento de provisio- nes: Figueras, 8.º capitan.—El general gobernador, Santiago y Hoppe.

ANUNCIOS.

LA GACETA INDUSTRIAL

ECONOMICA Y CIENTIFICA. Consagrada al fomento de la industria nacional.

Director, D. José Alcover, ingeniero industrial.

Salen todos los sábados desde 1.º de ene- ro de 1863, y consta de 8 páginas en folio, de excelente papel y esmeradísima edi- cion, ilustrada con gran número de gra- bados de máquinas y aparatos de toda clase, para la industria.

Materias de que trata. Procedimientos industriales, especial- mente los mas susceptibles de aplicacion en España, con la descripcion y dibujos de las máquinas.—Descubrimientos cien- tíficos, inventos, mejoras y adelantos in- dustriales.—Privilegios de industria con- cedidos y solicitados durante la semana. —Cuestiones de interés general para la industria.—Noticias generales, etcétera. —Anuncios industriales.

Se suscribe á 16 rs. trimestre en la re- daccion y principales librerías de Madrid, y en provincias remitiendo directamente el importe, que es de 20 rs. trimestre, 36 semestre y 70 al año.

Toda la correspondencia debe dirigirse al director, Barquillo, 29, bajo.

La redaccion se encarga de la toma de privilegios, y facilita datos y precios sobre toda clase de máquinas.—2

LA PENINSULAR.

Compañía de seguros mútuos sobre la vida.

Esta compañía celebra la junta gene- ral prevenida en sus estatutos, el dia 30 de presente mes, á las once y media de su mañana, en los salones de Capella- nes.

Lo que se avisa á los señores sócios que tengan derecho á asistir para que puedan recoger las tarjetas de entrada en sus oficinas, calle Mayor, núms. 18 y 20, cuarto segundo.

Madrid, 10 de abril de 1863.—El direc- tor general.—PASCUAL MADAZ.—1

EN LA CALLE DE CARRETAS. Núm. 41, se toman ropas usadas de se- ñora y caballero, á cambio de género de moda para ambos sexos.—1

NUEVA REMESA. — RESMILLAS de papel superior, que tienen para 230 cartas, con 200 sobres (engomados), el papel superior, con canto dorado; todo 24 rs.; sin dorar el papel, 20 rs. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería. Madrid.

VENTA DE CASA. — A VOLUNTAD de su dueño se enagena en pública, pero extrajudicial subasta, la casa sita en esta corte, y su calle del Penon, 28 nuevo y 14 antiguo, de la manzana 91, que comprende 2,470 pies cuadrados y renta 11,424 rs., bajo el tipo de 140,000, á rebajar cargas. El remate tendrá efecto el dia 7 de mayo próximo, de una á dos de su tarde, ante el notario D. Cipriano Perez Alonso, plaza del Progreso, nú- mero 16.—4

GRAN BARATO EN CAMAS DE hierro de todos tamaños, desde 80 rs. en adelante; palanganeros de 12 rs. en adelante, y perchas á real gancho. Se admiten composturas y se varían al sistema moderno.—Calle de San Mateo, números 12 y 14.—1.

LA PORTERA DE LA CASA NÚ- mero 8 de la calle de la Cruz-Verde, dará razon de una señora que admite uno ó dos caballeros, con asistencia ó sin ella: no es casa de huéspedes.—1.

LA BIENHECHORA, GRAN CAJA Universal y monté de prevision. Mon- tera, 20, principal.—Esta sociedad des- cuenta á un interés convencional cartas de pago de la Caja general de Depósitos, cualquiera que sea su vencimiento.—El director general, BLASER.

LA PERSONA QUE TENGA QUE hacer pagos en la Caja general de Im- posiciones, y quiera hacerlos con venta- ja, dejará las señas de su casa en la calle de las Infantas, núm. 16, carbonería.—1.

CUADROS DE MERITO. — HAY DE venta una buena coleccion, que puede verse de once á cuatro de la tarde en la calle del Espíritu Santo, núms. 23 y 25, piso segundo, centro izquierda.—1.

ESCRIBIENTES. — PARA UN ES- critorio se necesitan uno ó dos escri- bientes que tengan buena letra inglesa y nociones de aritmética. Horas de trabajo: de 9 á 2 y de 4 á 9. Con las muestras de letra se acompañará la referencia ó recom- endacion de persona conocida que acre- dite la buena conducta de los solicitantes. Darán razon calle del Caballero de Gracia, 56, segundo izquierda, de 2 á 4 de la tarde.—1.

UNA MODISTA DE BARCELONA que carece de relaciones, desea encon- trar un taller para dirigir ó unas cuantas casas particulares para trabajar en ellas. Darán razon en la calle de Hortaleza, 43, porteria.—1.

SE VENDE UN TRONCO DE JA- cas jóvenes, sanas y buenas, holande- sas, con guarniciones ó sin ellas. San Agustín, 2, segunda cochera.—3.

EN LA PLAZUELA DE LAVAPIES. Número 8, se venden clavos de todos tamaños á 31 rs. arroba.—1.

EL SEÑOR DON ANGEL MONLY Y PARREÑO, teniente coronel retirado, caballero de la cruz y placa de San Hermenegildo, de San Fernando, de la del sitio de Zaragoza y otras varias por acciones de guerra, falleció el 9 del corriente. Su viuda, hijos y demás parientes suplican á sus amigos que sirvan encomendarle á Dios.

SE HACE ALMONEDA DE TODOS los muebles y efectos de cocina. Tele- do, 93, segundo de la derecha, de ocho á dos de la tarde.—1

TAHONA. — SE ARRIENDA UNA construida de nueva planta en la car- retera de Valencia, frente á los docks, compuesta de los pisos bajo, principal y segundo en una parte de su estension; dos hornos con sus amasaderas, dos máquinas para moler y otra de henir; graneros, dos cuartos, despacho, cis- quera, pajar, cobertizos para las leñas, corralon, patios y otras dependencias con pozo y fuente del canal de Isabel II, que ocupan en planta baja una superficie de 18,333 pies cuadrados. Los planos y pliego de condiciones para el arrendamiento se manifestarán to- dos los dias de diez á doce, y por la tarde de cuatro á siete en casa de D. José Ma- ría Lopez, calle de Valverde, núm. 13, cuarto tercero.—3

GRATIFICACION DE 200 REALES á la persona que presente en la gran fonda de Paris un saco de cuero negro, que contiene varios objetos y papeles es- critos en francés. Dicho saco, y ademas un paraguas, fueron olvidados la noche del jueves 13, en la estacion del ferro-carril del Norte.

MAYOR REBAJA.

ARENAL, NUMS. 1 y 3, ENTRESUELO. LIENZOS puro hilo, desde 3 1/2 rs. MANTELES, desde 6 rs. SERVILLETAS, desde 2 1/2 rs. TOALLAS, desde 4 rs.

A LA ONZA DE ORO.

Calle de la Salud, 3, cuarto bajo, Madrid.

Director propietario: D. Juan Mendía.

Se compra papel del Estado. Se presta dinero sobre fincas, suéldos pasivos y papel del Estado.

Se descuentan cartas de pago de la Ca- ja de Depósitos. Se admiten cantidades para su coloca- cion en lo anteriormente dicho.—1

ESTABLECIMIENTO DE CABA- llos, calle de la Luna, número 29. Por ausentarse su dueño se venden dos caballos, uno español, tordo, y otro casta- ño tarbo.—1.

LA EDIFICADORA.

Sociedad regular colectiva, registra- da en el gobierno civil, previa apro- bacion del tribunal de Comercio de esta corte.

CAPITAL SOCIAL, 600.000 RS.

Fianza 3.000.000 de rs., segun la base 16.

Admite imposiciones desde 100 reales, con interés fijo de 9 á 18 por 100 anual.

Paga los intereses mensualmente.

Emplea el importe de las imposiciones en construir casas por subasta, en sola- res de su propiedad, en Madrid, en las provincias y el extranjero, para vender- las á plazos, tambien por subasta.

Director y administrador D. Angel Her- nan, comerciante, capitalista y propie- tario.

El consejo de vigilancia será elegido de entre los 40 primeros imponentes de Madrid, á quienes se citará para la reu- nion conveniente.

Oficinas generales: Madrid, Fuencar- ral, 12, principal.

A LOS QUE SUFREN DE LA BOCA.

El distinguido ELIXIR del cirujano dentista BENETE, tiene la propiedad de evitar la formacion de las caries; cura radicalmente las úlceras, fistulas, flemones y escoriaciones de la boca de una manera admirable. Quita el dolor de muelas por fuerte que sea. Su delicioso perfume y cualidades conservadoras hacen que esté tan en boga para el tocador de señoras. Supera á cuantos se conciben; se recomienda su uso diario para fortalecer las encías y los dientes. A 12 rs. frasco.

NUEVA OPIATA DE BENETE.

Sus recomendables cualidades hacen rechazar todos los polvos y opiatas conoci- dos. Tiene la particularidad de curar instantáneamente las fluxiones, irritaciones y quitar el olor desagradable de la boca, por fuerte que sea, dejándola con una fres- cura y aroma agradable. Detiene la formacion del sarro y deja los dientes blancos como el marfil, conservando el esmalte duro y sin caries. A 10 rs. frasco. Unicos depósitos en Madrid: en casa de su inventor, Abada, 28 y 30; Montera, 22, guante- ria de Avenir, y Carretas, 41.

MONTEPIO UNIVERSAL.

COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

Siendo de la mayor importancia para los señores imponentes las revistas publi- cadas en 15 y 31 de marzo último, y enviadas á todos los de la sociedad, se hace saber á los que no las hubieren recibido, por causas estranas á la direccion, que en poder de los señores representantes se hallan ejemplares que tienen á disposicion de todo el que los reclame.—2.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.

Residente: Excmo. Sr. Conde del Asalto y marqués de Ceballos, propietario. Vicepresidente: D. Antonio Aparisi y Guijarro, diputado á Cortes y promotor.

Secretario: D. José de Córdoba, propietario. Director general: D. Federico de Salido y Baidés, propietario.

Director adjunto: D. José Mur y Vilanova, abogado y propietario. Capital ingresado: rs. vn. 28.504,629'99.

Esta Compañía es la única en su clase, que excluye terminantemente de sus Estatutos toda operacion basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material positiva; intervienen en las operaciones los consejeros; liquida- cion mensual; admite imposiciones desde 10 rs.; beneficio abonado por término medio, 74 céntos. por 100 al mes, que equivale al 9'38 al año.

Direccion general: calle de San Agustín, núm. 3.

FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE

APERTURA COMPLETA

LÍNEA DE CARTAGENA.

Desde el día 27 del corriente mes de abril quedará abierta al servicio público la línea completa de Albacete á Cartagena.

MARCHA DE LOS TRENES.

Salida de Albacete, 11 h. 10 m. de la m. Llegada á Cartagena, 8 h. 50 m. de la n. Salida de Chinchilla, 5 h. 40 m. de la m. Id. id. 12 h. 12 m. de la t. Salida de Cartagena, 6 h. 33 m. de la m. Llegada á Albacete, 4 h. 40 m. de la t. Id. id. 2 h. 30 m. de la t. Llegada á Chinchilla, 9 h. 30 m. de la n. Salida de Madrid, 8 h. 33 m. de la n. Llegada á Cartagena, 12 h. 12 m. de la t. Salida de Cartagena, 2 h. 30 m. de la t. Llegada á Madrid, 6 h. 40 m. de la m.

Salida de Alicante, 5 h. 3 m. de la m. Llegada á Cartagena, 8 h. 50 m. de la n. Salida de Cartagena, 6 h. 33 m. de la m. Llegada á Alicante, 9 h. 30 m. de la n.

Para mas datos, véanse los carteles fijados en todas las estaciones de la Com- pañía.

IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Eloy de Zuloaga.

DIEZ,

sastre de militar y pa'sano establecido en la Puerta del Sol, núm. 13, entresuelo derecha, acaba de recibir un grande y variado surtido de géneros de las prin- cipales fabricas extranjeras. Los hay de alta novedad para chaqués, paletós, chale- cos y pantalones, á precios muy arregla- dos, y se confeccionan trajes con toda prontitud y esmero.—2

SE HA PERDIDO UNA SABONETA

de oro de 18 líneas, escape de áncora, tres cuartas platina, núm. 13,833; en la platina tiene el nombre de L. Williez, Madrid. Ademas acompaña al reloj una cadena de oro con tres pasadores. Se su- plica á la persona que hubiese encontra- do ó comprado dichas alhajas, se sirva devolverlas en la relojería de la calle del Príncipe, 23, donde se abonará su impor- te y ademas una buena gratificacion.—1

Se suplica al coche D. FERNANDO DE OSSORNO y GONZALEZ, capitan del re- gimiento Husares de Bailen, ha fallecido. Su señora madre, herma- os, hermanos políticos, tíos, primos y demas parientes, ruegan á sus amigos que por un obvido involuntario no ha- yan recibido invitacion, se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la misa de cuerpo presente que se verificará el 24 del corriente á las diez y media, en la iglesia parro- quial de San Sebastian, y conduccion del cadáver.

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado á la calle de la Abada, nú- mero 12. Hay habitaciones decentes y cómodas. Se sirven cubiertos de 8 rs. en delante.